
Урок по русскому языку  на 
тему:

« Мягкий знак на конце    
существительных      после 

шипящих »
 



           Вспомните правило
  Мягкий знак  после  шипящих на конце 

слова пишется у существительных 

только  женского рода. 

  Мягкий знак показывает, что это имена 

существительные женского рода.

 На конце существительных мужского 

рода после шипящих мягкий знак не 

пишется. 

Например: рожь (ж.р.), карандаш ( м.р.).  



Будь внимательным
1.Близкий приятель, друг. 

2.Суп со свёклой и другими 

овощами.                                              

3. Человек, который играет на 

скрипке.

4.Двенадцать часов ночи, 

середина ночи. 

5.Мягкая часть печёного 
хлеба.                                              
6.Женское украшение, 
прикалываемое на груди.                             

Товарищ(?)

Борщ(?)

Скрипач(?)

Полноч(?)

Мякиш(?)

Брош(?)



Распределите слова в 2 столбика:
                          Ь                   без Ь

       Мелоч_,  кирпич_,  сторож _,       
этаж_, морж_,  вещ_,

ноч_,  плащ_,   помощ_, реч_, 
доч_, луч_, полноч_,  малыш_. 



Проверка
       

               Ж.р.
мелочь
вещь
ночь    
помощь 
речь

дочь
 полночь 

                            

             М.р.

кирпич
 сторож 

 этаж
 морж
 плащ 

луч
 малыш 



        

  Игра 

«Четвертый лишний»

•Доч?, мяч?, шалаш?, этаж?.

•Мыш?,сторож?,помощ?,рож?. 

•Луч?, ключ?, калач?, вещ?.



 Проверка

•Дочь – ж.р. 
•Сторож – м.р.  
•Вещь – ж.р.



Домашнее задание: 
с.29, правила, упр.57


